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02/04/1997  VISITA  A  LA  DIVISIÓN  DE  INFANTERÍA  MECANIZADA 
"BRUNETE"

DISCURSO DEL PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ MARÍA 
AZNAR 

El Goloso (Madrid), 02-04-97

Estamos muy satisfechos de poder realizar esta visita a la Brigada Acorazada, dentro de 
lo que es la División "Brunete", la única División que tiene el Ejército español y, sin 
duda,  una  de  las  unidades  y  de  los  símbolos  más  importantes  de  nuestras  Fuerzas 
Armadas y, en particular, de nuestro Ejército de Tierra.

Ustedes saben muy bien que yo venía realizando unas visitas periódicas a los distintos 
Ejércitos de las Fuerzas Armadas. Lo he hecho en el Ejército del Aire, lo hice hace unos 
meses visitando nuestro portaaviones "Príncipe de Asturias" y ahora lo hago visitando la 
Brigada  Acorazada.  Hay que  decir  que,  para  mí,  es  un  elemento  de  extraordinaria 
satisfacción  personal  poder  hacerlo,  comprobar  cuál  es  el  estado  actual  de  nuestras 
Fuerzas  Armadas,  comprobar  cuáles  son  sus  prioridades,  ver  y  hablar  con  nuestros 
militares,  nuestros  profesionales,  de  los  que  realmente  tengo  que  decir  que,  como 
Presidente  del  Gobierno,  me siento extraordinariamente  satisfecho y orgulloso de la 
tarea que realizan, tanto aquí, dentro de España, como los que fuera de España, en tantas 
ocasiones, están dejando bien alto el pabellón español, cumpliendo las misiones que se 
les han encomendado.

Quiero decirles que, en la responsabilidad que tiene el Presidente del Gobierno --yo, 
desde luego,  lo entiendo de esa manera--,  es  muy importante  un contacto  directo  y 
estrecho con nuestras Fuerzas Armadas por lo que significan, desde el punto de vista de 
lo que es nuestro país, desde el punto de vista de lo que es la misión constitucional que 
tienen encomendada y, por supuesto, también desde el punto de vista de lo que es la 
seguridad de España: la seguridad de España contemplada en sí misma y contemplada 
en el marco de las obligaciones internacionales que tiene nuestro país.

Por tanto, yo les quiero decir que este tipo de visitas no voy a decir que vayan a ser muy 
habituales, pero sí que serán periódicas. Los contactos del Presidente del Gobierno con 
las Fuerzas Armadas seguirán manteniendo la intensidad, que es una intensidad bastante 
importante, que están teniendo en los últimos tiempos; desde luego, mientras yo ejerza 
la Presidencia del Gobierno.

Quiero decirles  que es extraordinariamente importante  el  proceso de adaptación  que 
están realizando nuestras Fuerzas Armadas.



Dentro  del  proceso  de  transformación,  el  de  nuestro  Ejército  de  Tierra  es 
verdaderamente espectacular, y conocer de primera mano cuáles son sus necesidades, 
especialmente  necesario  e  importante;  sobre todo,  en unos momentos  en los  cuales, 
junto a  la transformación  del Ejército  de Tierra,  junto a la  culminación del  ya  bien 
conocido  "Plan  Norte",  junto  al  diseño  de  las  nuevas  medidas  y  de  las  nuevas 
necesidades que tienen nuestras Fuerzas Armadas, apuntamos dos procesos que ustedes 
también conocen: por un lado, nuestra plena integración en la estructura de mandos de 
la Alianza Atlántica, junto con nuestra participación, como es lógico, en las distintas 
estructuras que ya se producen bien en la Alianza Atlántica, como en la Unión Europea 
Occidental;  y,  en segundo lugar,  lo que es todo el  proceso de profesionalización de 
nuestras  Fuerzas  Armadas,  que  determine  unas  Fuerzas  Armadas  completamente 
profesionales.

Por ese lado, se abren nuevas expectativas de futuro que hacen que los retos que tienen 
las Fuerzas Armadas por delante sean especialmente importantes y que, por lo tanto, 
sean seguidos con muy especial atención e interés y estimulados desde el Gobierno.

Quiero decirles que a eso responden también los esfuerzos que hace el Gobierno, desde 
el  punto  de  vista  presupuestario,  consciente  de  nuestras  posibilidades,  de  nuestras 
limitaciones, para continuar un esfuerzo que bien, si se habla del Ejército del Aire, con 
ese programa del Avión Europeo de Combate; bien es el programa de fragatas; bien son 
algunos  de  los  modelos  que  están  aquí  detrás,  especialmente  el  modelo  español 
"Pizarro", que justamente es el que tenemos aquí detrás.

Todas esas cuestiones, todas esas necesidades de renovación, de profesionalización, de 
nuestras  Fuerzas  Armadas  merecen  un  estímulo  muy  importante  y  merecen  ser 
apreciadas por la sociedad española. Yo soy de los que desean que, desde el punto de 
vista  de  nuestros  compromisos  ciudadanos  con  la  seguridad  de  España,  de  nuestro 
compromiso de la relación de la sociedad con las Fuerzas Armadas, seamos capaces 
todos  los  españoles  de  darnos  cuenta  de  la  tarea  tan  importante  que  representan, 
sentirnos muy saludablemente confortados y orgullosos de la tarea que realizan nuestras 
Fuerzas  Armadas  y  estimular  a  todos  nuestros  mandos,  oficiales,  a  todos  nuestros 
militares, a que continúen desempeñando esa tarea cada vez con mayor eficacia y, si 
cabe, cada vez con mayor dedicación y entusiasmo.
Éste es el motivo de esta visita, que está siendo extraordinariamente grata y que, como 
digo, no es la primera que hace un Presidente del Gobierno pero, sin duda, no será la 
última. Al comienzo de mi mandato ya les dije a los Jefes militares que iban a tener un 
Presidente del Gobierno muy pendiente de la evolución de las Fuerzas Armadas. Yo 
creo que lo están teniendo; pero, desde luego, ya les digo que lo van a seguir teniendo 
muy claramente en el futuro.

Muchas gracias a todos y que pasen un buen día.


